

Minerales, ganado, y todo lo que el suelo dá,
 En cuanto el suelo dá, y el sol fecunda,
 Si ella tuviera humor, y trabajara,
 Su riqueza seria sin segunda;
 Pero es modesta España, y no quisiera
 Por nada de este mundo se pensara
 Que aspira en cosa alguna á ser primera.

Grata hasta ahora ha sido mi tarea:
 Las glorias de la paz cantó mi lira,
 Con que el ánimo alegre se recrea:
 Mas ya mudando el tono,
 Y obedeciendo al númen que me inspira,
 De guerras y discordias el encono,
 Con flébiles acentos,
 En lastimera voz daré á los vientos!

¡Oh México obcecada y parricida,
 Contra tu tierna madre convertida!
 Dime, pueblo infeliz, ¿tan duros lazos
 Son de un pueblo tu hermano los abrazos?
 ¡Y solo en daño suyo hollar consientes
 El derecho sagrado de las gentes!
 ¡Vuelve en tí, noble España Americana!
 La justicia es poder.—Sé justa; aplaca
 Esos manes sangrientos que á tu hermana,
 A la europea España,
 Del atentado atroz de Cuernavaca
 Piden venganza con siniestra saña.
 ¡Plegue al cielo que aun antes que concluya
 El año cuya historia voy narrando,
 Los fraticidas odios aplacando,
 La concordia y la paz nos restituya!
 Quédense allá las guerras
 Para las semi-bárbaras naciones,